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地域とともにある
勢いのある学校

（Ｒ３．６．３発行）文責 校長 福田雅也

６年生の大きな成長
ね ん せ い お お き な せ い ち よ う

運動会の練習がはじまる少し前、いつものように各教室の授業の様子を見て回っていました。６
う ん ど う か い れんしゆう す こ し まえ かくきようしつ じゆぎよう よ う す み て ま わ つ

年生教室に入ると、どうやら運動会の応援団長や応援団員を決めているようです。しばらく様子を
ね ん せ い きようしつ は い る う ん ど う か い お う え ん だ ん お う え ん だ ん いん き め て よ う す

見ていましたが、積極的にやってみようという子はいないようでした。今年の６年生は、何事にもきち
み て せつきよくてき こ こ と し ね ん せ い な に ご と

んと取り組み、やらなくてはいけないことや、言われたことを真面目にやり通すことができる素敵な
と り く み い わ ま じ め や り と お す す て き な

子供たちです。しかし、全体的に少し積極性が足りないかなと感じる面はありました。どうやら、
こ ど も ぜ ん た い て き す こ し せつきよくせい た り な い か ん じ る めん

応援団長等を決める場面でもその面が表れていたようです。私が教室にいる間には決まらなかった
お う え ん だ ん ちようとう き め る ば め ん めん あ ら わ れ て わたし きようしつ あいだ き

ので、少し心配しながら教室を出ました。
す こ し し ん ぱ い きようしつ で ま し

下の枠内は、そんな中で団長を努めてくれた２人が、運動後に記した感想です。（分かりやすくなる
した わ く な い なか だんちよう つ と め て う ん ど う ご し る し か ん そ う わ か り

ように、一部漢字に変換したり補足を加えたりしています。）
い ち ぶ か ん じ へ ん か ん ほ そ く く わ え た り

私は、最後の運動会で赤団の応援団長として活動しました。最初、〇〇さんと△△さんと私
わたし さ い ご う ん ど う か い あか だん お う え ん だ ん ちよう か つ ど う さ い し よ わたし

が推薦されてめちゃくちゃなやみました。でも、甲斐先生が「最後の運動会だよ」と言ってくれた
す い せ ん か い せ ん せ い さ い ご う ん ど う か い い つ

ので、団長になると決意しました。でもいざ練習がはじまると、緊張してミスしたり、声が出ない
だんちよう け つ い れんしゆう きんちよう こえ で な い

日があったりしました。でも〇〇さん（前述一緒に推薦された一人）と◇◇さんがサポートしてく
ひ ぜんじゆつ い つ し よ す い せ ん ひ と り

れたり、良い案を出したりしてくれたりしたおかげで今年の団長をやりぬくことができました。運
よ い あん だ し こ と し だんちよう うん

動会本番、緊張はしていませんでした。ただ、楽しんで最後の運動会を最高の運動会にしようと
ど う か い ほ ん ば ん きんちよう た の し ん さ い ご う ん ど う か い さ い こ う う ん ど う か い

思って、全ての競技で全力をつくしました。これまで自分が頑張ってきて、赤団のみんなも頑張
お も つ す べ て き よ う ぎ ぜんりよく じ ぶ ん が ん ば つ あか だん がん はり

ってくれたので、赤団が優勝できました。６年生がいなくなっても、１～５年生が次の運動会を最
あか だん ゆうしよう ね ん せ い ね ん せ い つぎ う ん ど う か い さい

高にしてくれることを願っています。
たか ね が つ

ぼくが白団の団長になった時、最初は応援合戦で大きな声を出してみんなを引っ張っていけ
しろ だん だんちよう とき さ い し よ お う え ん が つ せ ん お お き な こえ だ し ひ つ ぱ つ

るのか心配していたけど、後からはみんなの役にたちたいと思って、そこから応援のしかたを練
し ん ぱ い あと やく お も つ お う え ん れん

習していきました。最初は、はずかしくて声が小さかったけど、だんだんと大きな声が出せるよう
しゆう さ い し よ こえ ち い さ か つ お お き な こえ だ せ る

になっていきました。本番では、大勢の人たちがいてとても緊張したけど、白団みんなで力を合
ほ ん ば ん お お ぜ い ひ と た ち きんちよう しろ だん ちから あ

わせてとてもいい応援ができたと思います。結果は、大差で負けてしまったけど解団式の時、み
お う え ん お も い け つ か た い さ ま け て か い だ ん しき とき

んなとても明るかったから良かったです。応援団長として、たぶんだれでも最初は声を出せない
あ か る か つ よ か つ お う え ん だ ん さ い し よ こえ だ せ な い

から、そこから声を出すのはとても難しいことだと分かりました。やっぱり小学校最後の運動会だ
こえ だ す む ず か し い わ か り しようがつこう さ い ご う ん ど う か い

ったから勝ちたかったです。でも、ぼくは応援合戦の時にみんなと力を合わせて応援できたこと
か ち お う え ん が つ せ ん とき ちから あ わ せ て お う え ん

が一番楽しかったし、一番うれしかったです。
い ち ば ん た の し か つ い ち ば ん

「子供たちの伸びる力はすごい。」…この二人の感想からこのことをひしひしと感じます。前述した
こ ど も の び る ちから ふ た り か ん そ う か ん じ ま す ぜんじゆつ

ように、この二人はやる気満々で団長を引き受けてくれたわけではないのです。しかし、引き受けた
ふ た り や る き ま ん ま ん だんちよう ひ き う け て ひ き う け た

以上、責任感を持って頑張り通してくれたことが分かります。そしてそこには、回りの子供たちのサポ
い じ よ う せ き に ん か ん も つ が ん ば り と お し わ か り ま わ り こ ど も

ートがあったことも書いてあります。「団長を引き受けてくれたのだから、自分たちはしっかりと
か い だんちよう ひ き う け て じ ぶ ん

支えなければ」きっとそんな思いがあったのでしょう。６年生全体が大きく力を伸ばしています。さら
さ さ え な け れ お も い

に、勝敗という結果を受け止めて、思いが深まっていることも伝わります。
しようはい け つ か う け と め て お も い ふ か ま つ つ た わ り

コロナ禍により、様々な行事が中止になる状 況の中で、私たち教師が改めて感じていることがあり
か さ ま ざ ま ぎ よ う じ ち ゆ う し じようきよう なか わたし き よ う し あ ら た め て か ん じ て

ます。それは「学校行事」の大切さです。行事には行事本来の目標があります。しかし、それだけでは
が つ こ う ぎ よ う じ た い せ つ さ ぎ よ う じ ぎ よ う じ ほ ん ら い もくひよう

ない、様々な成長の場面を、学校行事が提供してくれるのだということを改めて感じているのです。
さ ま ざ ま せいちよう ば め ん が つ こ う ぎ よ う じ ていきよう あ ら た め て か ん じ て

「行事を通して力を伸ばす」…令和元年度学校便り第６号の題名です。（紙面で詳しく触れることは
ぎ よ う じ と お し ちから の ば す れ い わ が ん ね ん ど が つ こ う だ よ り だい ごう だ い め い し め ん く わ し く ふ れ る

できませんが、学校HPでご覧いただけます）その時思っていたことと、今回感じていることがつながっ
が つ こ う ご ら ん とき お も つ こ ん か い か ん じ て

てきます。さらに、団長二人だけではなく、大きく成長した６年生の姿を下級生が見ているのです。「６
だんちよう ふ た り お お き く せいちよう ね ん せ い すがた か き ゆ う せ い み て

年生の姿が下級生につながっていく」、このことに学校行事のさらなる意味があるのだと思います。
ね ん せ い すがた か き ゆ う せ い が つ こ う ぎ よ う じ い み お も い


